

Murcia El Liberal Murcia

Subscripción: UNA peseta el mes
En el resto de España: 5 pesetas trimestre
25 ejemplares 75 céntimos

Redacción, Oficinas y Talleres
L. CRÉDITO PÚBLICO.
Número suelto 5 céntimos

SE PUBLICA DIARIAMENTE EN MADRID - BARCELONA - BILBAO - MURCIA Y SEVILLA

EDICIÓN DE LA MAÑANA



EL SEÑOR

D. Francisco Alvarez-Castellanos Acuña FALLECIÓ EN RICOTE

a las tres de la madrugada del día 22 de los corrientes

habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos don Francisco, don José, don Pedro y doña María Luisa; hijos políticos doña Julia Rodríguez, doña Dolores Fernández, doña Candelaria Larrosa y don Francisco Fernández; nietos, hermano, don Antonio; hermana política, sobrinos y demás parientes,

Ruegan a sus amigos le tengan presente en sus oraciones, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

El Liberal
EL PERIÓDICO DE MAYOR CIRCULACIÓN
DINERO Y FUERZA DE MURCIA
SEGUNDO DE LA PUNTA DIARIA LOCAL

En defensa del obrero

PAN Y POLÍTICA

En la Casa del Pueblo Radical y por la Junta Administrativa de dicho Centro, se han tomado acuerdos importantes, que han sido aprobados por las diecisiete sociedades que integran dicha casa. Consisten en los acuerdos en sígo que va directamente a favorecer al obrero, a salir de su aflictiva situación, a proporcionarle alguna ayuda económica, que buena falta le hace en estos días en que todo se aleja del alcance de sus manos por la carestía, que tan poco vigila los Gobiernos. El obrero abandonado, del mismo modo que lo están todas las demás clases sociales, se ve precisado a resolver el problema por sí mismo, o a que se lo resuelvan sus organizaciones sociales o políticas. En este sentido no tenemos más remedio que tributar un aplauso a esa Junta Administrativa de la Casa del Pueblo Radical, que se ha ocupado del problema económico del obrero, trata de acudir en su ayuda, por medio de la creación de una Cooperativa, de una Caja de ahorros y pensiones y el establecimiento de una barbería a precios módicos y sin propinas. Estos son los acuerdos a que hacemos referencia. Nosotros, alejados de toda política, pero atentos al movimiento de todas ellas, recogemos siempre todo aquello que se alga a las marrañerías electorales y de las luchas personales de campañario. En este sentido, poco hay que hablar de los partidos turanates, cuya obra humanitaria se reduce al reparto de credenciales parafisarias en la aberrante empleadía del Estado, la precariedad o el municipio. Ana no ha comprendido esa vieja política que el sistema, de puro gastado, se viene abajo; que lo que se impone hoy es la labor social, la obra económica que alcance a todos los menesterosos. La Casa del Pueblo lo ha entendido así y lo celebramos por los obreros a quienes alcanzarán los beneficios y por el ejemplo que dan a las demás organizaciones sociales y políticas. Se han terminado los tiempos de la vana y gérula oratoria y de las torpes y engañadoras promesas; ha llegado el día de predicar y dar trigo; teniendo en cuenta que en estos momentos vacíos no pueden sustentarse firmes ideas. Los economistas o cooperativistas, las cajas de ahorros, la ayuda mutua económica, se imponen de una manera im-

positiva, como obra social de las más prácticas y de las más provechosas; porque completándola con la obra de la cultura, que tampoco debe abandonar, resultará completo el ideal de aquel gran español que se llamó Costa y que condensó en estas dos palabras: «Español y Escuela».

De hoy más, no tendrá éxito ninguna política, fracasará toda organización social que no se funde sobre la base de este gran pensamiento del León de Graus; y por el contrario, poniendo estos cimientos a los partidos y a las sociedades, serán fuertes y vigorosos y aumentarán sus prestigios y su potencia, con el calor de los estómagos y con el ideal de los cerebros.

De este modo, además, se ofrece independencia a los espíritus, para pensar alto y sentir hondo, emancipando a los esclavos de la necesidad, del yugo opresor que los ata a las urnas electorales y al capricho del caciquismo. Política o sociedad que así no piense, tiene que ir muriendo por anemia, por falta de vida, por carencia de ideal. No se debe olvidar nunca que el estómago es una parte muy principal en el cultivo de los ideales; que ya dijo Don Quijote a este propósito: «Sancho, ahora que hemos comido, hablemos de poesía...»

La autonomía universitaria

La «Gaceta» publica una real orden que contiene las siguientes disposiciones:

«Primera. Las Facultades universitarias que no hayan cumplido el precepto contenido en el art. 2.º del Real decreto de 21 de Mayo de 1919 y Real orden de 23 del mismo mes y año, para su ejecución, deberán emitir y elevar a este ministerio antes del día 30 de Octubre próximo el informe relativo al núcleo fundamental de materias de la Facultad respectiva.

Segunda. Podrán ampliar su informe, si lo desean, dentro de dicho plazo, las Facultades que los hubieran remitido al ministerio con anterioridad a la publicación de esta Real orden.

Tercera. El minimum de materias de cada Facultad será uno y el mismo para todas las Universidades del reino, y estará constituido por aquellas disciplinas básicas dentro de la Facultad respectiva, sin descender a su ordenamiento docente.

Cuarta. Las Universidades gozarán de plena autonomía para fundir o desdoblarse las diversas materias contenidas dentro del núcleo fundamental de cada Facultad en las cátedras, clases y cursos que libremente determinen, así como para adoptar las denominaciones técnicas que estimen adecuadas, y para ampliar y complementar cada disciplina o añadir nuevas materias que juzgue oportunas.

Quinta. La obligatoriedad de cada Facultad no alcanzará tan sólo a las

materias comprendidas expresando tácitamente en el minimum, sino también a todas aquellas que cada Facultad crea necesario imponer para la obtención del certificado de aptitud, sin el cual no podrá solicitarse el examen del Estado.»

Cartagena La novillada nocturna

Fue una revelación; una verdadera revelación: aparece un torero. Un torero completo es Arango III, que viene con valentía, que entiende de toros y que está dispuesto a darlos a los toros lo que pida: serenidad a los con malas intenciones; valentía a los nobles y bravos, inteligencia y voluntad a todos cuantos salgan a la plaza. ¿Qué revolución armó el chiquillo! Mal estaba la situación cuando empezó la lidia de su toro.

Las charlotadas anteriores nos habían predisposto a tomar a chacota cuanto vieramos hacer.

Arango III, el grande, el magno, toró magistralmente; ayudado solo por su hermano.

En banderillas el mayor de los hijos de Ramón hizo adornos muy bonitos. A la hora de las grandes verdades, cogió la muleta el espá.

Beñida y empieza una magistral faena corada por el respetable. Se perfiló y entra ¡de qué manera!, como Machuco.

El veterano Ramón, padre del neotone que ha usado del pañuelo para limpiarse la baba ¡que se le cae de gusto! Así entraba el gran Vicente Pastor, que durante muchos años fué su maestro!

Todos los pinchazos los puso en la mismísima cruz y cuando el toro dobló, la ovación fué de día grande.

Aquí fué un torero. Que le dea toros y lo veremos hacer cosas grandes.

El calor

Veranitos hemos conocido en que el calor hizo de las suyas. Pocos como el presente. Durante las horas del día, resulta arriesgado discurrir por las calles de nuestra ciudad. Hay peligro de congestiones. En cambio durante la noche los paseos se ven concurridísimos; y es de un efecto cómico observar con qué fruición gozan del fresco de la noche aquellos que durante el día no hicieron otra cosa que sudar. —Se sudó, ¿eh? —¡Oh! ¡Tremendo! Hoy me he mudado ya de camisas dos veces. ¡Un horror! Y el primero que habló se queda mirando a su interlocutor, un hombre enormemente grueso y enormemente calvo. Se imagina las torturas de este buen señor atravesando a las dos de la tarde el muelle de Alfonso XII. Estas escenas se repiten con demasiada frecuencia. Y no menos frecuentes son estas otras:

—Juanito—dices una mamá rolliza, cincuentona y pelirrabia—¿ha visto usted qué calor?

—No me hable usted, señora. Desde la oficina, fui a mediodía a La Royal por yemas de coco y pensé morirme en el camino.

Juanito hace un gesto que parece indicar que no se murió entonces porque lo dejó para ahora y al oído de su novia, una damita linda y vaporosa como un nocturno de Chopin, susurra—lo hice por tí; como sé que te gustan...

La mamá impertérrita sigue su plan: —No pararía de tomar helados. Cincuenta llevo ya y sin embargo...

Juanito se resigna. Hace palmas. —¡Oh, no! no quiero nada!

—¿Cómo que no? A la señora un grande de mantecado, ¿verdad?

Y después, tanteándose el bolsillo dice para sí: —Decididamente, este calor es insuportable.

Impresiones de Barcelona La quiebra del poder público

En Barcelona todos gobiernan, menos los Gobiernos responsables. Todo el mundo ejerce el poder, menos los poderes establecidos en la Constitución.

Hasta aquí no llega el poder legislativo, porque las leyes no se cumplen. ¿Existe el poder judicial? Un día es un patrono asesinado a la puerta de la fábrica. Otro día es un obrero muerto a tiros por la espalda en una carretera. Otro día es una bomba cargada con balines y clavos, que no distinguen entre proletarios y burgueses. Y así, hasta casi un centenar de atentados, en una lucha cavernaria que deja a un lado toda esa organización superior de la policía, los Órdigos y los tribunales. En cuanto al poder ejecutivo... ¡No hablémos del triste papel que los lecos representan a esos pobres señores, con tratamiento de excelencia, que van, uno tras otro, desfilando por el castorón gris del paso de la Aduna, donde se hallan las viejas oficinas del gobierno civil.

Son otros poderes los que en Barcelona asumen la efectividad del mando. Hasta ahora habían sido principalmente tres: la «Liga», las Juntas de Defensa y el sindicalismo. Cada uno de ellos era adversario de los otros dos. Todos actuaban, en parte, secretamente. La resultante, a la larga, de la extraña combinación de estas tres fuerzas antagónicas, a la vista está.

Los gobernadores civiles, representantes del otro poder, el poder oficial, meramente teórico y aparente, tenían que andar dando tumbos de uno a otro lado de este fatal triángulo, en el que estaban encerrados, sin saber a dónde volverse ni en quién apoyarse; ya reportando que una Asamblea les anunciase la rebelión de Cataluña, ya parlamentando con los sindicalistas presos en las celdas de la Cárcel Modelo, ya, en fin, viéndose una buena tarde facturados en el expreso de Madrid y convertidos, sin saber cómo, en funcionarios dimitidos de un Gobierno en crisis.

Ahora, la situación se ha agravado. La novedad del día es la aparición de un cuarto poder—también, como tal poder, ilegal—que viene a colocarse frente a los otros en Barcelona. Hay fuerzas elementales patronales que se preparan a levantar sus banderas, pero no indirectamente, presentando sus alegatos al Gobierno y al Parlamento, sino mediante la acción directa, recurriendo ellos a la lucha social en todos los terrenos. Sin entrar en otros aspectos más delicados, ahí está el «clock-out», con el que paralizándose la producción se trata de rendir por hambre a millares y millares de obreros.

Está declarada la guerra de clases. Y apenas influye en ella la intervención arbitral, reguladora, de los poderes del Estado. La guerra es la guerra. Hay patronos que, como es sabido, se apresuraron a hacer constar, en forma pública y oficial, que «no pidieron» el indulto del desgraciado Villalonga, cuya vida pende ya sólo de la piedad de sus conciudadanos.

Puede observarse un cambio en el espíritu de la clase patronal barcelonesa. Es hoy ese espíritu, en términos generales, más violento, más agresivo. ¿Por qué? Tal vez hasta estos elementos conservadores se han contagiado del ambiente anárquico que flota sobre la ciudad en que viven. O acaso la mentalidad patronal haya sido en parte mo-

dificada por el influjo preponderante de un nuevo tipo, el de los ricos improvisados por la guerra, plutócratas adivenidos, hombres de empresa y, algunas veces, de presa, hechos a los éxitos rápidos, fulminantes, que la energía y la audacia individuales pueden proporcionar, sobre todo en una sociedad desorganizada donde nadie vela por los intereses de la comunidad.

Los patronos barceloneses sensatos deberían, sin embargo, comprender que plantear así la guerra social, necesariamente habrá de perderla, porque no sólo combatirán contra los obreros, sino contra toda la conciencia general de la Europa de 1919.

Pero lo que resulta cada día más claro es la inutilidad, el fracaso, la quiebra del Poder público en Barcelona. El mandatario del Gobierno—cuando en realidad hay un gobernador civil y no, como ahora, dos gobernadores militares—se encuentra perdido, sin funcionarios suficientemente preparados, sin policía capacitada, sin las instituciones técnicas precisas, sin recursos económicos bastantes, en medio de una gran capital cuyas fuerzas sociales todas le son franca o encubiertamente hostiles.

He ahí la tragedia de esta ciudad. Una urbe populosa, de más de 700.000 almas, en plena fiebre de transformación, con industria, con puerto, con proletariado fabril, con partidos políticos, con extranjeritos, con revolucionarios honrados, con perturbadores vendidos, con hampa encanallada, con todos los problemas angustiosos de la actividad moderna, no tiene, en cambio, ninguno de los órganos eficaces, serios, competentes, de dirección y de autoridad que deberían regular y tutelar el ordenado desenvolvimiento de su vida social.

Esta falta de medios civiles suficientes es la única excusa que aducen los pocos catalanes partidarios de la continuación del estado de guerra. ¿Qué salvaguardia va a guardarnos, dicen vergonzosamente, si desaparece esa última garantía de autoridad? Aunque luego confiesen que el régimen militar ha dado en Barcelona resultados contraproducentes y que su mantenimiento envuelve cada día mayores peligros.

Cualquier esfuerzo sincero por mejorar la situación de Barcelona tiene que basarse en la vuelta, de una vez para siempre, a la plenitud del régimen civil.

Hecho esto, el remedio ha de ser doble. De una parte, conviene dar cauce legal a los poderes efectivos, hoy extralegales que por su naturaleza sean susceptibles de esta evolución. Así, la autonomía puede ser ese cauce para los sentimientos catalanes y las fuerzas regionalistas. Así también las agrupaciones sindicalistas, ahora paraguadas, y por tanto, clandestinas, han de ser consideradas como Sindicatos obreros que la ley favorezca y ampare y que el Gobierno respete, solicitando lealmente su concurso, como el de los patronos, para las necesarias reformas en los estatutos del trabajo.

Por otro lado, a la vez que se reconoce y consagra la legalidad de estos poderes, es preciso que la representación civil del Poder central de Cataluña tenga, dentro de su esfera, toda la capacidad, la autoridad y la dignidad que necesita. Ha de ser un organismo muy eficaz, muy culto, muy moderno, que por la calidad de las personas y la escrupulosa selección de sus empleados y agentes, por sus medios técnicos y económicos, por el decoro de su instalación misma, no quede nunca por debajo de las instituciones locales y regionales, con las que en íntima armonía deberá convivir.

Si esto, Barcelona seguirá como está. Viviendo y desarrollándose a pesar de todo. Pero sólo a la buena de Dios, entre continuos sobresaltos y con perpetuo riesgo para ella y para toda España. Faltará la función ordenadora, la acción de gobierno que lleve por caminos jurídicos la expansión y el choque de las diversas fuerzas colectivas. Y continuaremos condenados a esperar que el problema del catalanismo lo resuelvan los sindicalistas; el del sindicalismo, la Federación patronal, y todos los problemas juntos, las baycetas.

LEIS DE ZULUETA.

Comisión mixta de Reclutamiento

El capitán general de Valencia, remite certificado de Eduardo Ríos Escudero y Antonio Sáura Paredes.

El mismo comunica que ha dispuesto que el teniente coronel don Aurelio García continúe desempeñando el cargo de vocal ante esta Comisión mixta.

El alcalde de Aguilas, remite el

expediente de hijo de viuda de José María Herrera Barranco.

El de San Javier, interesa certificado de exclusión total de José Antolin Carrasco y Joaquín Aguilera.

El de Jumilla, remite instancia solicitando certificado de exclusión total de Francisco Carrión Guardiola.

El capitán general de Barcelona, manifiesta que Francisco Victoria Sánchez, del reemplazo de 1914, pertenece a Cartagena con el número 111.

El alcalde de Beniel, que el mozo José Antonio Martínez Casanova, pertenece al reemplazo del 918, con el número 72.

El capitán general de Baleares, manifiesta que ha sido notificado al mozo José García Jiménez el fallo de esta Comisión mixta.

ALICANTE La lucha entre el capital y el trabajo

Las huelgas en las fábricas de petróleo y «La Unión Española» no han trazado de solucionarse. Cada día avanzan más hondas las dificultades para llegar a un arreglo: especialmente la Compañía «La Unión Española», que manifiesta irreductible. Y utiliza los servicios de los «esquirols» en forma tal que cabe suponer que no sale bien parada en sus intereses.

No pasa momento sin que se sucedan los más lamentables incidentes entre los huelguistas y los «esquirols». La ciudad hallase desamparada de vigilancia: la mayoría de los guardias de Seguridad, armados con tercerolas, prestan sus servicios en los alrededores de la expresada fábrica. Y en tanto el sábado por la noche, cuando la gente salía de la plaza de toros, hicieron en la calle de León cuatro o cinco disparos que esparcieron la alarma y que milagrosamente no produjeron desgracias dado el gentío que bajaba por las calles de Méndez Núñez y la Infanta.

Las autoridades por su parte han adoptado una táctica especial que no consideramos la más apropiada.

Escritas las anteriores líneas recibimos noticias acerca de un suceso que pudiera tener especial importancia.

Después de mediodía se ha presentado en la Inspección de Vigilancia Mr. Nez Vignette Adolphe Marie, ingeniero director de la fábrica «La Unión Española», y ha denunciado el hecho siguiente:

Don Emilio Reigosa, empleado de «La Unión Española», que se hospedaba en el Hotel Nogueras, salió ayer de dicho hotel a las diez de la noche y no se ha vuelto a saber de su paradero.

El señor Reigosa estaba encargado de efectuar las compras para la fábrica: sólo llevaba encima unas mil pesetas.

Teme Mr. Nez Vignette y así lo ha manifestado que el señor Reigosa haya podido ser víctima de algún grave atentado por parte de los huelguistas.

Ignoramos en que funda aquel tales sospechas.

La policía ha iniciado sus trabajos para averiguar el paradero del desaparecido.

En la Casa del Pueblo se reunieron ayer unas 500 mujeres de las que trabajan en los almáscenes de almeidra y fábricas de conservas.

Acordaron adherirse al sindicato único de transportes.

Redactarán unas bases pidiendo más remuneración a su trabajo y reducción de la jornada.

También se reunieron las cigarrerías y operarios de la fábrica de tabacos.

Se dio cuenta de las gestiones que se realizan a favor de las compañeras de Cádiz.

Se acordó también contribuir con una cuota especial a los gastos de la sociedad.

La nocturna del sábado o El señor Guisó es un empresario mimado por la suerte. No le falla ninguna combinación: parece como si su nombre atrajese a los públicos. Con los negocios taurinos y con los teatrales, cada vez de éxito más difícil conforme se van poniendo las cosas, aquel va llenando sus gavetas. No conoce los fracasos que cuestan dinero. La nocturna del sábado fué un gran éxito de taquilla. Ahora bien: en cuanto a lo demás... Faltó el ganado bravo. Los novillos de Montoya lidiados esa noche resultaron como sus hermanos lidiados durante los domingos últimos. La empresa, que ya los tenía comprados, no pudo prescindir de ellos... Ginés Carrión, a pesar de su poca fortuna en la hora suprema, atrajó las simpatías de todos. Es un muchacho

muy valiente, que entra a matar con... plidamente sin escatimar el riesgo...

La venganza de don Mendo... Anteañoche y anoche fué representada por la compañía de Carmen Cobeña...

Desgracia en Biar... En su casa de Biar se hallaban jugando los hermanos Cristóbal y Alonso Parre Amoros...

Noticias... Saludamos en esta capital a nuestro antiguo amigo el valiente luchador obrero Cándido Casas...

La tasa de las patatas... Precisa que V. S. dé la mayor publicidad a la real orden que inserta en la Gaceta...

La real orden... La Gaceta publica la siguiente orden del ministro de Abastecimientos...

Denigrante espectáculo... Bien sabe Dios lo que nos duele expresarnos con tanta frecuencia en lenguaje recio...

Vida Religiosa... SANTORAL. Día 26 de Agosto de 1919. Martes. San Celerino. Santa Roseta. San Segundo...

Noticias... Se halla enfermo a consecuencia de un accidente que sufrió en un pie, nuestro buen amigo Conrado Molina...

Noticias... Se halla enfermo a consecuencia de un accidente que sufrió en un pie, nuestro buen amigo Conrado Molina...

mas de Julio y la primera quincena del mes de Agosto del presente año. Tercero. Que las mismas Juntas...

Cartera de Hellín... Sobre lo mismo. No cejamos en nuestra campaña, por que la justicia y la razón no se abandonan tan fácilmente...

«Vamos con los ladrones!»... En la Jefatura de policía han sido detenidos José María Calderón Pardo, de 32 años...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Se encuentra enferma, aunque por fortuna no de gravedad, la preciosa niña Isabella Pallas, hija mayor de nuestro estimado amigo don Isidro...

La boda ha sido concertada para la primera quincena del próximo mes de Septiembre. Por adelantado en víamos nuestra enhorabuena a tan enamorada pareja.

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Nuestra enhorabuena... Para Alicante salieron las encantadoras señoritas Mariquita y Dolores Sánchez y Sánchez...

NOTICIAS... Ha dado a luz felizmente un hermoso niño, la señora doña Dolores Girada, esposa de nuestro distinguido amigo el juez de primera instancia de Carlet...

BANCO DE CARTAGENA CAJA DE AHORROS... INTERÉS ANUAL, 3 POR 100. Las imposiciones comienzan a distribuir del interés correspondiente desde el siguiente día de la entrega en Caja...

Los guardias de seguridad han conducido a la inspección de vigilancia a Remedios Peralas Rodríguez, de 28 años, manifestando que en su «caja» llamada Pedro Blas Cortés, ha maltratado y amenazado con un formón de carpintero...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

Señalamientos en esta Audiencia para el día 27 del actual. Sección primera. Juicios orales. Una causa del juzgado de la Catedral...

La herida sufrida días pasados, sale con la cabeza vendada. Hace una tranquila faena y receta un gran estocozazo. (Ovación.) Sexto. Saleri está desgraciado, pincha varias veces y descabella. (Bronca.) Al arrear este toro el ganadero es ovacionado.

CHUTA (Por telégrafo) Convoy aplazado. Madrid 25.—A las 2 t. Un convoy que se dirigía a Ouesta Colorado fué atacado por los moros, siendo éstos rechazados. Los moros huyeron, sufriendo bajas importantes.

Zaragoza (Por telégrafo) El lock-out. Madrid 25.—A las 2 t. Han fracasado las gestiones para evitar el lock-out patronal que está anunciado para mañana.

Segovia (Por telégrafo) Incendio en una aldea. Madrid 25.—A las 2 t. En Aldea Nueva ha estallado un violento incendio que destruyó muchas casas, propagándose a las eras y destruyendo las cosechas. Se pudo evitar que se propagase a la única manzana de casas que quedaba.

Las corridas de toros. Madrid 25. Con un lleno completo se ha celebrado la novillada anunciada para esta tarde. Se corrieron dos novillos de Benjumés y seis de la vacada portuguesa de Binas. Resultaron, los Benjumés regalaros y los portugueses grandes y duros, siendo uno foguero. Platerito, que tuvo que matar cuatro, lo hizo regularmente. El debutante Pepe Mora resultó ignorante; al muletear el primero sufrió una aparatosa cogida, resultando con una contusión erosiva en la región ilíaca y contusión. Facilitado toro bien. A la hora de matar lo hizo bastante regular a su primera y bien al segundo. Al sexto le colocó cuatro pares de banderillas colosales, siendo ovacionado, constituyendo este acto lo único saliente de la corrida. Almansero se le aplaudió mucho toreando. Con la muleta hizo faenas valientes y para finalizar agarró unas estocadas excelentes. (Ovaciones.) TETUAN

La novillada corrida esta tarde perteneció a la ganadería de Mateos, resultaron regulares. Majo despachó sus toros regularmente. Binoillo, que toró bien, anduvo regular toreando. Rubito, mal. SAN SEBASTIAN

De Medina Garvey está los toros destinados a Joselito, Camará y Sánchez Mejías, que fueron broncos. Primero. Joselito clavó tres pares de banderillas, siendo aplaudido. Muletas vistosas para dos estocadas delanteras y un descabello. (División.) Segundo. Camará hace una faena movida largando dos pinchazos y una contraria delantera; descabella al segundo intento. (División.) Tercero. Sánchez Mejías prende cuatro pares. (Ovación.) En la faena de muleta sobresalen algunos valientes pares sentados en el estribo. Con el estoque, por no ser malos que sus compañeros, de varios pinchazos y media delanteras. (Vuelven las divisiones entre los espectadores.) Cuarto. Como era un inofensivo choto se arma una fenomenal bronca, cayendo al ruedo una lluvia de almohadillas, hasta que es retirado al corral. El bis, resulta manso. Nueva bronca. Joselito abreva matándolo de una estocada caída. (Pitor.) Quinto. Muy movido Camará en este toro, lo remata de dos pinchazos y dos medias estocadas. (Silencio.) Sexto. Vuelve a banderillar Mejías, colocando cuatro pares. Cita sentado en el estribo para el primer pase, recibiendo un palotazo en el pecho, sigue valiente la faena y es volteado, resultando ileso. Deja una regular estocada y descabella. (Ovación.) Como regalo se da suelta a un toro de Salito. Joselito prende tres pares y es ovacionado. Hace una gran faena para un pinchazo y una delantera. (Palmas.) BILBAO

La última de feria. Los Santa Colomas lidiados fueron superiores. Primero. Cochero breve, un pinchazo y una estocada buena. Segundo. Belmonte desconfiado, es arrollado sin consecuencias, lo mata de una caída. (Bronca.) Tercero. Saleri hace una faena tranquila y coloca una media estocada. Cuarto. Cochero realiza una regular para un pinchazo y una media estocada mala. Quinto. Belmonte que había ingresado en la enfermería por resaca de

Los pintores y decoradores. Madrid 25.—A las 2 t. La sociedad de obreros pintores y decoradores ha acordado pedir la jornada de ocho horas y aumento de jornal. Como los patronos han rechazado estas peticiones, la sociedad ha acordado ir a la huelga de brazos caídos. Si los patronos acuden a represalias, llegarán al paro general. Las cigarrerías. La huelga de cigarrerías parece reanuda. En las reuniones celebradas por las comisiones de las distintas fábricas y los representantes del Gobierno y de la Compañía, ésta ha prometido regular las subvenciones mensuales. El Sindicato de alimentación. El Sindicato de alimentación ha acordado practicar una amplia solidaridad moral con toda clase de trabajadores que prodigan reivindicaciones, y solidaridad material llegando incluso a la huelga.

Escuadra a Barcelona. Madrid 25.—A las 2 t. Se hallan preparados el crucero «Río de la Plata», acorazado «Alfonso XIII» y los torpederos «Osado» y «Villamil», para marchar a Barcelona.

Alcance telefónico de la tarde. Las elecciones parciales. Madrid 25.—A las 4 t. La Gaceta publica una disposición para que el 21 de Septiembre próximo se proceda a la elección parcial de diputados por los distritos de Coin, Archidona, Játiva y Padron. Nombramientos. El subsecretario de la Presidencia ha manifestado que se han recibido firmados por el rey los siguientes nombramientos: De presidente del Consejo de Estado, a Andrade. De presidente de la Junta de Defensa de la Producción nacional, el conde de Colombia. Montepío marítimo. Calderón ha manifestado que al Consejo de mañana llevará el proyecto de Estatuto para la creación del Montepío marítimo nacional. Una protesta. Ha recibido Calderón un telegrama del presidente de los Sindicatos de ferroviarios católicos de Valladolid, protestando de que los obreros católicos sean expulsados de la comisión informadora de asuntos hulleros.

Manifestaciones de Burgos. Los panaderos. Burgos conferenció con las autoridades sobre el conflicto de los panaderos y hablaron de la necesidad de que se reuniera inmediatamente el Tribunal mixto. Los patronos no han presentado oficialmente escrito alguno anunciando el lock-out. Esto hace suponer que lo han pensado mejor. En Barcelona. Conferenció el ministro con el gobernador de Barcelona, el cual transmite impresiones optimistas sobre el estado de aquella provincia. Respecto a las demás provincias, reina tranquilidad. De la huelga de marinos también tian buenas impresiones. Agradecidos. Recibió Burgos al personal del ministerio, expresándole el agradecimiento que sienten por la reforma de las plantillas. Les dijo el ministro que deben corresponder con mayor esfuerzo en el trabajo para conllevar bien a nuestra España. Observaciones Meteorológicas. DIA 26 DE AGOSTO DE 1919. Temperatura.—A las 9 mañana, 28,2. Idem A las 5 tarde 30,0. Dirección. Por la mañana E. del viento. Por la tarde E. Fuerza.—Por la mañana, calma. Por la tarde calma. Estado del cielo.—Por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 37,5. Idem ídem al sol, 42,8. Idem mínima, 20,1.

Las noches del Malecón. Noche sin luna, la de anoche, como las próximas anteriores, ni fué triste ni dejó de verse de vez en vez una canchales, entre penumbra unas veces y a plena luz otras. Tal vez un hada de la luz entre los verdes de aquellas orillas del Segura, inspiró a algún vecino la feliz idea de intensificar la luz de una lámpara, completoria de la desidia municipal. Las variantes de un fonógrafo alegaban el paseo, concurrido como todas las noches, de este sitio enervador. Y fueran horas aquellas de ansia para los mortales que no tenemos otro remedio. Se respiraba con verdadero delirio aquel airecillo cargado en aromas de jazmines y nardos. La luz, aquella luz intensa colocada por la manifiesta de un vecino, parecía querer irradiar sus rayos fulgurantes a todo lo largo del paseo. En la parte tena se confundían con los más brillantes de las estrellas. Las gótes, como desquite de la temperatura soportada durante el reinado del sol, parecían dispuestas a seguir en aquel sden hasta ver ocultarse la última de las estrellas del cielo... o aparecerse de las bellezas que circulaban en forma de mujeres ideales. Hubo sus canciones honestas, suavemente moduladas por voces salidas de jóvenes en la edad nubl y discursión porojos de «seguridad» para evitar alteraciones del orden del orden público; porque allí, deliciosamente, ni hay orden en el pasar ni en el vestir, ni el hablar... Las noches del Malecón tienen todo el encanto de una libertad de confianza, todo el deleite de un agradable respirar de refrescantes brisas y todo el ensueño poético que se presta aquel ambiente de amoríos furtivos, de bellezas que se adivinan y de millones de flores que embalsaman aquel inmenso salón con élavios aromos que llegan hasta el cielo que luce tachonado de estrellas.—R.

MERCADOS. Los precios a que se están, a cada día 25 del actual en la Bolsa de los siguientes: PATASAS COMON. Patatas. 15 y 16 Tomates. 7 y 8 Cebolla. 5 Sandías. 4 y 5 Manzanas. 7 y 8 Melones. 8 y 10 Limones. 4 y 5 Melocotones. 7 y 9 Bajas. 20 y 25 Peras de agua. 60 Uva. 12 51 Pimientos. 15 Idem gordos. 10 Calabazas totanera, docena 0 Pepinos. 0 60 Ajos tiernos. 0 50 Cebolletas. 5 00 Lechugas. 0 00 Cebolla tierna, gorda. 0 00 Berengenas. 0 30

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 25 del actual, a los siguientes precios: Muijal, a 1'60 y 0'00 pesetas kilos. Raspallones, a 1'20 y 0'00 ídem. Macres, a 1'60 ídem.

la herida sufrida días pasados, sale con la cabeza vendada. Hace una tranquila faena y receta un gran estocozazo. (Ovación.) Sexto. Saleri está desgraciado, pincha varias veces y descabella. (Bronca.) Al arrear este toro el ganadero es ovacionado.

CHUTA (Por telégrafo) Convoy aplazado. Madrid 25.—A las 2 t. Un convoy que se dirigía a Ouesta Colorado fué atacado por los moros, siendo éstos rechazados. Los moros huyeron, sufriendo bajas importantes.

Zaragoza (Por telégrafo) El lock-out. Madrid 25.—A las 2 t. Han fracasado las gestiones para evitar el lock-out patronal que está anunciado para mañana.

Segovia (Por telégrafo) Incendio en una aldea. Madrid 25.—A las 2 t. En Aldea Nueva ha estallado un violento incendio que destruyó muchas casas, propagándose a las eras y destruyendo las cosechas. Se pudo evitar que se propagase a la única manzana de casas que quedaba.

Las corridas de toros. Madrid 25. Con un lleno completo se ha celebrado la novillada anunciada para esta tarde. Se corrieron dos novillos de Benjumés y seis de la vacada portuguesa de Binas. Resultaron, los Benjumés regalaros y los portugueses grandes y duros, siendo uno foguero. Platerito, que tuvo que matar cuatro, lo hizo regularmente. El debutante Pepe Mora resultó ignorante; al muletear el primero sufrió una aparatosa cogida, resultando con una contusión erosiva en la región ilíaca y contusión. Facilitado toro bien. A la hora de matar lo hizo bastante regular a su primera y bien al segundo. Al sexto le colocó cuatro pares de banderillas colosales, siendo ovacionado, constituyendo este acto lo único saliente de la corrida. Almansero se le aplaudió mucho toreando. Con la muleta hizo faenas valientes y para finalizar agarró unas estocadas excelentes. (Ovaciones.) TETUAN

La novillada corrida esta tarde perteneció a la ganadería de Mateos, resultaron regulares. Majo despachó sus toros regularmente. Binoillo, que toró bien, anduvo regular toreando. Rubito, mal. SAN SEBASTIAN

De Medina Garvey está los toros destinados a Joselito, Camará y Sánchez Mejías, que fueron broncos. Primero. Joselito clavó tres pares de banderillas, siendo aplaudido. Muletas vistosas para dos estocadas delanteras y un descabello. (División.) Segundo. Camará hace una faena movida largando dos pinchazos y una contraria delantera; descabella al segundo intento. (División.) Tercero. Sánchez Mejías prende cuatro pares. (Ovación.) En la faena de muleta sobresalen algunos valientes pares sentados en el estribo. Con el estoque, por no ser malos que sus compañeros, de varios pinchazos y media delanteras. (Vuelven las divisiones entre los espectadores.) Cuarto. Como era un inofensivo choto se arma una fenomenal bronca, cayendo al ruedo una lluvia de almohadillas, hasta que es retirado al corral. El bis, resulta manso. Nueva bronca. Joselito abreva matándolo de una estocada caída. (Pitor.) Quinto. Muy movido Camará en este toro, lo remata de dos pinchazos y dos medias estocadas. (Silencio.) Sexto. Vuelve a banderillar Mejías, colocando cuatro pares. Cita sentado en el estribo para el primer pase, recibiendo un palotazo en el pecho, sigue valiente la faena y es volteado, resultando ileso. Deja una regular estocada y descabella. (Ovación.) Como regalo se da suelta a un toro de Salito. Joselito prende tres pares y es ovacionado. Hace una gran faena para un pinchazo y una delantera. (Palmas.) BILBAO

La última de feria. Los Santa Colomas lidiados fueron superiores. Primero. Cochero breve, un pinchazo y una estocada buena. Segundo. Belmonte desconfiado, es arrollado sin consecuencias, lo mata de una caída. (Bronca.) Tercero. Saleri hace una faena tranquila y coloca una media estocada. Cuarto. Cochero realiza una regular para un pinchazo y una media estocada mala. Quinto. Belmonte que había ingresado en la enfermería por resaca de

Los pintores y decoradores. Madrid 25.—A las 2 t. La sociedad de obreros pintores y decoradores ha acordado pedir la jornada de ocho horas y aumento de jornal. Como los patronos han rechazado estas peticiones, la sociedad ha acordado ir a la huelga de brazos caídos. Si los patronos acuden a represalias, llegarán al paro general. Las cigarrerías. La huelga de cigarrerías parece reanuda. En las reuniones celebradas por las comisiones de las distintas fábricas y los representantes del Gobierno y de la Compañía, ésta ha prometido regular las subvenciones mensuales. El Sindicato de alimentación. El Sindicato de alimentación ha acordado practicar una amplia solidaridad moral con toda clase de trabajadores que prodigan reivindicaciones, y solidaridad material llegando incluso a la huelga.

Escuadra a Barcelona. Madrid 25.—A las 2 t. Se hallan preparados el crucero «Río de la Plata», acorazado «Alfonso XIII» y los torpederos «Osado» y «Villamil», para marchar a Barcelona.

Alcance telefónico de la tarde. Las elecciones parciales. Madrid 25.—A las 4 t. La Gaceta publica una disposición para que el 21 de Septiembre próximo se proceda a la elección parcial de diputados por los distritos de Coin, Archidona, Játiva y Padron. Nombramientos. El subsecretario de la Presidencia ha manifestado que se han recibido firmados por el rey los siguientes nombramientos: De presidente del Consejo de Estado, a Andrade. De presidente de la Junta de Defensa de la Producción nacional, el conde de Colombia. Montepío marítimo. Calderón ha manifestado que al Consejo de mañana llevará el proyecto de Estatuto para la creación del Montepío marítimo nacional. Una protesta. Ha recibido Calderón un telegrama del presidente de los Sindicatos de ferroviarios católicos de Valladolid, protestando de que los obreros católicos sean expulsados de la comisión informadora de asuntos hulleros.

Manifestaciones de Burgos. Los panaderos. Burgos conferenció con las autoridades sobre el conflicto de los panaderos y hablaron de la necesidad de que se reuniera inmediatamente el Tribunal mixto. Los patronos no han presentado oficialmente escrito alguno anunciando el lock-out. Esto hace suponer que lo han pensado mejor. En Barcelona. Conferenció el ministro con el gobernador de Barcelona, el cual transmite impresiones optimistas sobre el estado de aquella provincia. Respecto a las demás provincias, reina tranquilidad. De la huelga de marinos también tian buenas impresiones. Agradecidos. Recibió Burgos al personal del ministerio, expresándole el agradecimiento que sienten por la reforma de las plantillas. Les dijo el ministro que deben corresponder con mayor esfuerzo en el trabajo para conllevar bien a nuestra España. Observaciones Meteorológicas. DIA 26 DE AGOSTO DE 1919. Temperatura.—A las 9 mañana, 28,2. Idem A las 5 tarde 30,0. Dirección. Por la mañana E. del viento. Por la tarde E. Fuerza.—Por la mañana, calma. Por la tarde calma. Estado del cielo.—Por la mañana, despejado. Por la tarde, despejado. Temperatura máxima a la sombra, 37,5. Idem ídem al sol, 42,8. Idem mínima, 20,1.

Las noches del Malecón. Noche sin luna, la de anoche, como las próximas anteriores, ni fué triste ni dejó de verse de vez en vez una canchales, entre penumbra unas veces y a plena luz otras. Tal vez un hada de la luz entre los verdes de aquellas orillas del Segura, inspiró a algún vecino la feliz idea de intensificar la luz de una lámpara, completoria de la desidia municipal. Las variantes de un fonógrafo alegaban el paseo, concurrido como todas las noches, de este sitio enervador. Y fueran horas aquellas de ansia para los mortales que no tenemos otro remedio. Se respiraba con verdadero delirio aquel airecillo cargado en aromas de jazmines y nardos. La luz, aquella luz intensa colocada por la manifiesta de un vecino, parecía querer irradiar sus rayos fulgurantes a todo lo largo del paseo. En la parte tena se confundían con los más brillantes de las estrellas. Las gótes, como desquite de la temperatura soportada durante el reinado del sol, parecían dispuestas a seguir en aquel sden hasta ver ocultarse la última de las estrellas del cielo... o aparecerse de las bellezas que circulaban en forma de mujeres ideales. Hubo sus canciones honestas, suavemente moduladas por voces salidas de jóvenes en la edad nubl y discursión porojos de «seguridad» para evitar alteraciones del orden del orden público; porque allí, deliciosamente, ni hay orden en el pasar ni en el vestir, ni el hablar... Las noches del Malecón tienen todo el encanto de una libertad de confianza, todo el deleite de un agradable respirar de refrescantes brisas y todo el ensueño poético que se presta aquel ambiente de amoríos furtivos, de bellezas que se adivinan y de millones de flores que embalsaman aquel inmenso salón con élavios aromos que llegan hasta el cielo que luce tachonado de estrellas.—R.

MERCADOS. Los precios a que se están, a cada día 25 del actual en la Bolsa de los siguientes: PATASAS COMON. Patatas. 15 y 16 Tomates. 7 y 8 Cebolla. 5 Sandías. 4 y 5 Manzanas. 7 y 8 Melones. 8 y 10 Limones. 4 y 5 Melocotones. 7 y 9 Bajas. 20 y 25 Peras de agua. 60 Uva. 12 51 Pimientos. 15 Idem gordos. 10 Calabazas totanera, docena 0 Pepinos. 0 60 Ajos tiernos. 0 50 Cebolletas. 5 00 Lechugas. 0 00 Cebolla tierna, gorda. 0 00 Berengenas. 0 30

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 25 del actual, a los siguientes precios: Muijal, a 1'60 y 0'00 pesetas kilos. Raspallones, a 1'20 y 0'00 ídem. Macres, a 1'60 ídem.

En la Pescadería se ha cotizado el pescado el día 25 del actual, a los siguientes precios: Muijal, a 1'60 y 0'00 pesetas kilos. Raspallones, a 1'20 y 0'00 ídem. Macres, a 1'60 ídem.

EL DIA EN BARCELONA

El lock-out y la huelga de marinos mercantes

El cierre se extiende.—Actitud pacífica de los obreros.—Los patronos se ausentan de Barcelona.—Se agrava la situación. Manifestaciones del presidente de los marinos.

¿Bomba en un cuartel?

Madrid 25.—A las 9 n. Aunque se temía que fuera hoy día de emociones fuertes, no ha sucedido así.

El paro en el ramo de construcción no es completo. Se cree que los obreros despedidos el sábado de las obras serían violentos protestas de fuerza por la actitud intransigente de los patronos, pero nada ha ocurrido.

Aumenta el paro. No obstante, el paro ha aumentado, pero solamente ha trabajado el cinco por ciento de obreros.

Actitud correcta de los obreros. Desde muy temprano las autoridades adoptaron grandes precauciones, procurando que éstas no trascendieran al público.

La población presentó durante todo el día un aspecto tranquilo. Las tropas estuvieron todo el día acuarteladas.

La actividad correcta de los obreros ha hecho innecesarias todas estas medidas. Se limitaron a pasear por las calles núcleos poco numerosos, comentando los sucesos del día pero sin exteriorizar en indignación con intemperancias de ninguna clase.

Aumenta el paro en el ramo textil. El lock-out en el ramo textil ha aumentado también considerablemente.

Patrones que rompen el pacto. Determinados fabricantes que tenían que servir a plazo fijo pedidos que importaban bastantes millones, han aceptado la jornada de ocho horas rompiendo así el pacto del lock-out.

Los obreros entraron al trabajo sin protestas.

Los cocheros y chófers. La compañía general de coches automóviles y otras cosas suministradoras de carruajes han plan plantado el lock-out, despidiendo a cocheros y chófers.

A Madrid. Ha marchado a Madrid una comisión de abastecedores de cereales a conferencia con el Gobierno.

Choque de automóviles.—Una mujer muerta. A consecuencia del choque de automóviles ocurrido en la calle de Navarra ha resultado muerta una mujer.

Un hombre muerto. Al salir del Circolo Barcelonés unos desconocidos agredieron a Rafael García, hirándole.

Conducido al Hospital falleció a los pocos momentos de ingresar en el benéfico establecimiento.

Los agresores huyeron.

La huelga de marinos. También preocupa la huelga de marinos.

El presidente de estos conferencias el comandante de Marina, el gobernador y el delegado del ministerio de Abastecimiento.

Fórmula de transigencia. Se asegura que de estas entrevistas ha resultado una fórmula de transigencia propuesta por los marinos, para que la pudieran aceptar los navieros.

Los marinos entregarán esta noche

al capitán general y al comandante de Marina, las bases para el arreglo. La unanimidad entre los marinos es absoluta.

Lo que dice Bonet. El presidente de los marinos, Bonet, ha manifestado que el Gobierno no se da cuenta exacta del conflicto que se avecina.

En la mayoría de los puertos han desembarcado todas las tripulaciones y no tardarán en desembarcar las restantes.

En la vista de que los patronos temen que dentro de dos años bajen los fletes y no puedan abogar los sueldos, pedimos ahora, que estamos dispuestos a firmar un contrato que tenga validez de uno o dos años con la condición de someterlos después a la Junta de Reformas sociales para que decida si deben continuar las bases estipuladas.

Salida de dos vapores. Solamente zarparán hoy los vapores «Luxemburgo» y «Cabo de Plata», cuyos armadores no pertenecen a la asociación de navieros.

También ha salido el vapor correo de Mallorca.

Descubrimiento de una bomba? Ha circulado el rumor de que se ha descubierto en el cuartel del regimiento de Vergara una bomba que no había estallado.

Llegada de buques de guerra. Han llegado al crucero «Princesa de Asturias» y el cañonero «Alvaro de Bazán».

CADIZ. El vapor «Cabañal». Procedente de Laredo ha llegado el vapor «Cabañal», de la compañía Transatlántica, desembarcando inmediatamente la tripulación e interrumpiendo el viaje a Canarias y Casablanca.

El buque quedará amarrado al puerto hasta que se solucione el conflicto de los marinos.

FOR TELEGRAMA. El vapor «Romeu». Cartagena 25.—A las 0 n. La tripulación del vapor mercante «Romeu», que para la Compañía Transmediterránea se está construyendo en este arsenal y que estaba próximo a prestar servicio, ha recibido orden telegráfica de la asociación de marinos mercantes para desembarcar y unirse a sus compañeros que están en huelga.

Los sueldos militares en Francia. La Cámara francesa aprobó ya el proyecto de ley sobre nuevos sueldos de oficiales y tropas, que en estos momentos se encuentra pendiente de votación en el Senado.

Los sueldos mensuales señalados, comprendidas las indemnizaciones, son los siguientes:

Mariscal de Francia, 3.000 francos; general de división, 2.265; general de brigada, 1.800; coronel, 1.470 y teniente coronel, 1.230.

La escala de jefes de batallón está dividida, para los efectos de sueldo, en dos mitades: desde el ascenso hasta la mitad de la escala, cobrarán 1.650 francos; de ese punto, hasta la cabeza, 1.125.

En cuatro partes se divide la escala de capitanes de cada Arma o Cuerpo, y los sueldos son los siguientes de cola a cabeza:

780 francos mensuales, los del primer escalón; 825, los del segundo; 870, los del tercero, y 915, los del cuarto.

Los tenientes percibirán 571 francos, 101, 631 y 676, según los puestos que ocupan en la escala, que también se divide en cuatro partes.

Los subtenientes, 450 o 490 francos, según se hallen, en el primer o segundo escalón.

Los ayudantes primeros, hasta los tres años de empleo, 405 francos; a los cinco, 432.

Los ayudantes, hasta los tres años de empleo, 369 francos; hasta los cinco, 387; hasta los ocho, 394 y hasta los once, 402.

Los aspirantes, 312, 319 y 327, según el tiempo de empleo, comprendido entre los tres y once años.

Los sargentos primeros tienen asignado un sueldo, que es de 282 francos, y se eleva a 315 al cumplir los 11 años de empleo.

El sargento, 258 francos de sueldo, al ascender, llegando a 291 a los once años.

Cabos furriales, 219 francos, el sueldo mínimo, y 238 el máximo. Cabo; sueldo mínimo, 97 francos, y 106 el máximo; y soldado: 67 francos, después de cumplidos tres años de servicio, y 76 después de los diez años.

Para las clases y soldados, estas sumas y totales comprenden los suplementos temporales, la prima y sobrepago; y para los generales y oficiales, la paga o indemnización temporal.

Table with financial data for Segovia, including interior, fin, próximo, amortizable, and others.

SEGOVIA

FOR TELEGRAMA. El incendio de Aldanueva del Coronel. Madrid 25.—A las 11 n.

Continúa el incendio en el pueblo de Aldanueva del Coronel. El incendio comenzó en un horno de cocer pan.

El fuerte viento que reinaba, contribuyó a propagarlo en terribles proporciones.

Al cabo de media hora destruyó el fuego 35 casas, continuando la destrucción hasta 53 de las 100 que tiene el pueblo.

Quedaron convertidas en cenizas. También destruyó el fuego grandes cantidades de trigo y cebada que habían almacenadas y numerosos animales.

MALAGA

FOR TELEGRAMA. Espantoso fuego. Madrid 25.—A las 11 n.

Al mediodía se declaró un violento incendio en el muelle transversal del puerto, que estaba abarrotado de paja, cebada, maderas, carbón y bidones de agrarías.

Se produjo una hoguera espantosa. Los esfuerzos que se hicieron para dominarlo, resultaron inútiles.

Los veleros amarrados al muelle, necesitaron cortar las amarras porque las gigantescas llamas, que empujaba el viento hacia el mar, les amenazaban destruyéndolos.

La guardia civil acordó el sueldo. La población entera presenció el siniestro.

Las pérdidas son enormes.

Los ingenieros agrónomos

FOR TELEGRAMA. Una reunión. Madrid 25.—A las 11 n.

En el despacho del ministro de Fomento se ha verificado una reunión a la que han asistido los ingenieros jefes de los servicios agrónomos para tratar de las visitas de inspección realizadas en las comarcas damnificadas por las tormentas y justipreciar las pérdidas ocasionadas por el pedrisco.

Los reunidos leyeron los datos de las pérdidas en los respectivos distritos.

Suman en conjunto setenta y cuatro millones de pesetas.

Vierte lo enorme de las pérdidas y la insignificancia del crédito de cuatro millones concedido en la fórmula económica se acordó formar una pensión.

La comisión de los ingenieros de Alicante, Zaragoza, Cuenca, Salamanca y Orense, que en unión de los ingenieros del Ministerio estudian el medio de aplicación más equitativo del crédito consignado.

Se tendrá en cuenta primeramente la clase de cosechas que produce cada término, aplicando la mayor cantidad al socorro de las comarcas que solo tienen una clase de producto porque son quienes sufrieron mayores daños.

De cuatro millones concedidos, uno de ellos se destinará a socorrer los perjuicios causados por las heladas y los tres restantes para los terrenos arrasados por las tormentas.

Mañana comenzará el estudio la Comisión ejecutiva.

Los gorreros

FOR TELEGRAMA. Huelga declarada y sablazos. Madrid 26.—A la 1 m.

Hay se ha declarado en huelga los obreros gorreros por no haber aceptado los patronos las bases presentadas.

Reclamando la jornada mercantil

FOR TELEGRAMA. Visita a Burgos. Madrid 25.—A las 11 n.

El ministro de la Gobernación ha recibido la visita de una comisión de la Casa del Pueblo presidida por Largo Caballero.

En la comisión figura representantes los gremios de vinos y panaderías.

Le comunicaron el decreto relativo a la jornada mercantil en el que no aparecen incluidos los dependientes de dichos gremios.

Burgos les prometió que la «Gaceta» de mañana publicará una disposición aclarándole para que no haya dudas.

Un lock-out sin justificación. Largo Caballero habló de la situación «anómala» que ha creado en Bilbao los patronos para con los trabajadores declarando el lock-out sin causas justificadas; paralizando el trabajo en muchas construcciones y oficinas.

El ministro se informó ampliamente. Dijo también Caballero que en muchas poblaciones existen dificultades para el funcionamiento de las Casas del Pueblo, permitiendo solo reuniones administrativas.

Burgos prometió enterarse.

El lock-out de los panaderos. Dijo el ministro que tiene noticia oficial de que los patronos del pan de Viena han presentado un oficio declarando el lock-out.

En Santander, Huelva y otras poblaciones, se anuncian huelgas.

El lock-out de los panaderos está demostrado que tiene ramificaciones.

LEON

FOR TELEGRAMA. Un incendio. Madrid 25.—A las 11 n.

En el pueblo de Santamaría, se promovió un incendio en una fábrica de curtidos.

Quedaron destruidos los edificios de la fábrica.

Las pérdidas se calculan en 150.000 pesetas.

Los panaderos

FOR TELEGRAMA. Lo que dice el alcalde. Madrid 26.—A la 1 m.

Hablando el alcalde de la cuestión planteada entre patronos y obreros del pan de Viena, manifestó que no puede ser motivo de huelga lo que se ventila aquí.

No se refiere la cuestión a resolver ni a mejorar de jornal ni a otras particularidades que prevén la ley; se trata de la interpretación del contrato de trabajo del 1913 que termina ahora.

En este documento los patronos se reservaron la facultad de fijar horas de entrada y salida al trabajo.

Como se ha decretado la media jornada diaria los patronos dicen que sufre notorio perjuicio, obligándoles con este motivo a despedir parte del personal.

Alegan los obreros que ellos nada tienen que ver con el decreto y exigen el cumplimiento del contrato del trabajo.

Tribunal mixto. En el gobierno civil se ha reunido un Tribunal mixto compuesto por tres patronos y tres obreros.

Discutieron sobre la hora de empezar la fabricación, insistiendo los fabricantes en pedir la anulación del decreto suprimiendo la jornada nocturna porque les perjudica grandemente.

Dijeron que acordaron como acto de cortesía y caso de que los obreros mantengan su punto de vista están dispuestos a cerrar las fábricas.

Los obreros manifestaron que estaban dispuestos a tratar porque consideraban vigente el decreto de Abril de 1913.

No hubo avenencia. Se levantó un acta terminándose la reunión.

Las corridas de toros

FOR TELEGRAMA. En Alcalá de Henares. Madrid 25.—A las 1 m.

Se celebra la primera de feria con un lanceo.

Compañía Trasmediterránea BARCELONA. El próximo miércoles día 26 del actual mes de Agosto quedará reanudado el servicio semanal entre CARTAGENA y ORAN.

POR EL VAPOR Balear. darápido andar e inmejorables condiciones de comodidad para los viajeros. Para informes sobre pasajes y carga dirigirse a

DELEGACION DE COMPAÑIA TRASMEDITERRANEA EN CARTAGENA. MARINA ESPAÑOLA, NÚM. 7.

Servicio CARTAGENA-AMBERES. Por el Armement Adolf Duppe-Anvers el vapor «TIGRIS»

ESTOMAGO! Por graves, antiguas y rebeldes que sean vuestros afecciones del

Estómago e intestinos desaparecerán para siempre usando los «Comprimidos ESCOBAR LOPEZ»

Bruselas. El general Michel en Malmédy. Madrid 26.—A la 1 m.

El túnel bajo el canal de la Mancha. Las ventajas de esta gran vía comercial

SANTANDER. La huelga de panaderos. Madrid 26.—A las 1 m.

Stokolmo. La parálisis infantil. Madrid 26.—A la 1 m.

BILBAO. Lincialistas detenidos. Madrid 26.—A las 1 m.

BERLIN. Medidas del Gobierno. Madrid 25.—A la 1 m.

Plaza de Toros de Hellín. Se subarrienda la plaza de toros de Hellín para las corridas de la próxima feria, del 20 al 30 de Septiembre.

Grippe. (Transeau, Mosquitos, Consiguados, casacaos, agudos, Embrionados.) CURACION RAPIDA

EL VERANEO REGIO. Cumplimentando al rey. Madrid 26.—A la 1 m.

El santo de la infanta Luisa. Con motivo de ser hoy el santo de la infanta Luisa, celebraron en Palacio este fecha.

Esquejas de defunción. Y ANIVERSARIO. EN LA REGION.—En los pueblos de la región, los interesados se dirigirán a nuestros Corresponsales, quienes nos transmitirán por telegrama o correo, según la urgencia del caso, la orden de publicación, con arreglo a la tarifa de precios.

GRAN BALNEARIO DE NUESTRA SEÑORA DE ORITO

Monforte del Cid (Alicante)

Agua mineral medicinal de resultados inmediatos en las afecciones escrofulosas, herpéticas, anémicas, de la matriz y empobrecimiento de la sangre.

SERVICIO REGULAR DE VAPORES PARA LARGA GENERAL DE PASAJES A INGLATERRA

Salidas mensuales directamente y sin transbordo para Flandes, Gambia y demás informos, dirigirse a Pérez Ullivari e hijos.

BALNEARIO "ALHAMBRA" DE LA VIUDA DE LORENZO MARTINEZ

Alicante. Magnífico establecimiento de baños, de nueva planta. Instalación espléndida.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. Capital Social: 12.000.000 de pesetas efectivas completamente pagadas.

Fábrica de Anisados, Licores y Jarabes de B. Bernal Gallego. SUCESOR DE JUAN BERNAL E HIJOS.

LA MAQUINISTA DE LEVANTE de Miguel Zapata

GARAGE INTERNACIONAL de Sucesores de Ramón Serval

MURCIA: Villacast, 2, 4 y 6; González Acosta, 17, y Pintoria, 78. Reparación, conservación, representaciones, venta y alquiler de automóviles, motocicletas y bicicletas.

FOLLETIN DE "EL LIBERAL" (86)

XAVIER DE MONTEPIN

La Confesión de un Bohemio

—O por lo menos tenerme en mala opinión—prosiguió el barón,—porque no hay nada más parecido a una burla que la carta en que te anunciaba cinco mil francos y no contenía un céntimo.

—¡Ah!—murmuró el joven,—no me strevo a decirlo. —Rafael—dijo el señor de Maubert con voz grave y penetrante,—¿cómo no soy ya digno, sin saberlo y sin quererlo, de vuestra confianza?

Rafael estrechó la mano del señor de Maubert y salió de la calle de Meslay para entrar en el bulevar de Saint-Martin. —¿Está en casa el señor Van-Gripp?—preguntó a Camisard, que abrió la puerta del usuario.

No se veía a Van-Gripp, pero se le oía volver con actividad. De pronto exclamó enérgicamente: —¡Cáspita! —¿Qué ocurre?—preguntó Rafael muy inquieto.

—O responde de ello, palabra de hombre honrado. —Acordaos, señor Van-Gripp, que al día en que alguien sepa por vos la acción que me habéis incitado a cometer, vendré aquí y os mataré.



Caballero: Usted está sufriendo del estómago porque quiere, pero que usted he estado yo, y veo como me encuentro ahora, gozando de mucha salud y con un gran apetito.

Pídase en principales Farmacias de Murcia y Cartagena

ITINERARIOS DIRECTOS con todos los trenes de viajeros de la Región

De La Unión-Cartagena-Murcia a Lorca-Granada-Almería y Madrid. De Almería-Granada-Aguilas-Lorca a Alcantarilla-Madrid-Murcia-Cartagena-Alicante.

Table with columns for destinations (La Unión, Cartagena, Murcia, Alicante, Almería, Granada, Aguilas, Lorca, Alcantarilla, Madrid) and departure/arrival times.

Table with columns for destinations (Murcia, Alicante, Valencia, Madrid, Almería, Granada, Aguilas, Lorca, Alcantarilla, Madrid) and departure/arrival times.

Muñecos RECORTABLES EN CARTULINA para los niños. Hemos recibido una nueva colección variada y surtida, a 20 cts. hoja.

Lea usted los miércoles Mundo Gráfico. que contiene informaciones gráficas muy interesantes de los últimos sucesos y acontecimientos ocurridos.

Fotografados Dibujos de línea. Se admiten encargos en la Administración de este periódico.

SE COMPRA un motor a gas pobre, de unos 70 a 80 caballos nominales de fuerza, y que esté en seminuevo estado de conservación.

AMA de orla para casa de los padres, de 22 años de edad, leche de ocho meses. Razón: Cabececos (Llano de Brujas), preguntando por María Pérez Bos.

ANISOSA Soinción Benedicte. Nuevo preparado de compuesto de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

HERCULES HERMANOS, Fábrica de insecticidas para la agricultura.—GUILLÉN DE CASTRO, 86, VALENCIA.

Servicios de la Trasatlántica Italiana. Salida fija de Valencia para Venezuela, Colombia, Panamá, Ecuador, Perú, Chile, Argentina, Uruguay y Brasil, sin transbordar la mercancía para el Pacífico, pasando el Canal de Panamá.

Ansald S. Giorgio III. aceptando carga con conocimiento directo para los siguientes destinos: Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabaniella, Colón, Panamá, Guayaque, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

Brugarolas y C. FABRICA DE MOSAICOS HEDRÁULICOS Y ALMACEN DE CEMENTOS Y ALMOXARIFADO. Teléfonos núm. 104.

Nuevo Taller de construcciones y reparaciones eléctricas. Toda clase de instalaciones eléctricas con material de la Sociedad Española de Electricidad ASEA.—Depósito de motores eléctricos de 1 a 100 caballos.—Grandes talleres de fundición.—Calderería y Maquinaria para toda clase de trabajos.—Especialidad en máquinas para explotaciones mineras.—LA UNION-CARTAGENA

AUTOMOVILES "DODGE" Repuesto de 5 plazas, 15 HP americano, construido a la europea, con dirección a la derecha, enfrenamiento por bomba, alambres de acero, con diámetro de 12 voltios, magneto blindado de alta tensión, puercos para las juntas automáticas son pulverizadores especiales para la mezcla, llevando superada la manivela, faros eléctricos de dos intensidades, escape con fondo, parabrisas, cuenta kilómetros e indicadores de velocidad, combustible, aceite y agua regulables y sinca de freno automática de medida europea. Entrega inmediata.